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ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯНИ Решения январского Пленума ЦК КПСС—поддерживаем!

И один в поле воинБюро райкома КПСС, испол
ком районного Совета народных 
депутатов, райком профсоюза ра
ботников районного агропрома, 
бюро райкома ВЛКСМ рассмо
трели итоги социалистического 
соревнования колхозов н совхо
зов района по производству и 
продаже государству продуктов 
животноводства за четвертый 
квартал к в целом за 1986 год.

Победителями в соревновании 
за увеличение производства и 
продажи продуктов животновод
ства государству признаны:

по первой группе — колхоз 
имени Ленина.

Хозяйству присуждено пере
ходящее Красное знамя райко
ма КПСС, райисполкома, райко
ма профсоюза работников рай
онного агропрома н райкома 
ВЛКСМ, денежная премия 500 
рублей.

В колхозе имени Ленина с 
учетом коэффициента условий 
производства в четвертом квар
тале фактическое производство 
молока на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий пре
вышает расчетный уровень на 
190 процентов, мгса — на 88. 
по итогам за 1986 год соответ
ственно — 158 и 108 процентов.

Хозяйство выполнило планы 
четвертого квартала по прода
же молока государству на 123 
процента, за год на 131 и обес
печило рост к уровню прошлого 
года на 431 тонны или 120 
процентов. Товарность молока 
составила 96 процентов, что 
выше 1985 года на один про
цент. жирность 3.42 процента.

Надой на одну фуражную 
корову за 1986 год получен 
3774 килограмма, что выше 
уровня прошлого года на 685 
килограммов.

План по сдаче скота государ
ству за год выполнен на 111 
процентов, за четвертый квар
тал на 93 процента. Среднесу
точный привес скота на откор
ме составил 615 граммов.

План поголовья крупного ро
гатого скота выполнен на 109 
процентов, в том числе коров 
на сто процентов.

По второй группе — колхоз 
«Мосеево».

Хозяйству присуждено пере
ходящее Красное знамя райко
ма КПСС, райисполкома, рай
кома профсоюза работников 
сельского хозяйства н райкома 
ВЛКСМ: денежная премия в 
сумме 500 рублей.

13 колхозе «Мосеево» с уче
том коэффициента условий про
изводства в четвертом квартале 
фактическое производство моло
ка на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий превышает 
расчетный уровень на 94 про
цента. мяса на НО процентов 
и по итогам за 1986 год соот
ветственно 92 и 97 процентов.

Хозяйство выполнило планы 
по продаже молока государству 
за год на 110 процентов и 
обеспечило рост к уровню про
шлого года на 133 тонны или 
на 117 процентов.

Товарность молока составила 
91 процент, что выше уровня 
1985 года на два процента, 
жирность увеличилась на 0,06 
процента.

Надой на одну фуражную ко
рову за 1986 год получен 2813 
килограммов, увеличился по 
сравнению с 1985 г. на 479 кг.

План по сдаче скота государ
ству выполнен на 101 процент. 
Среднесуточный привес скота 
на откорме составляет 489 
граммов.

Прошедший январский Пленум 
ЦК КПСС многим открыл глаза, 
многому должен научить. В до
кладе М. С. Горбачева сказано: 
«Необходимо создать такие ус
ловия, внедрить такие формы ор. 
ганнэацпп производства и жизни 
трудовых коллективов, которые 
позволяют каждому трудящемуся 
чувствовать себя подлинным хо- 
эяином своего производства». 
Хозяином в прямом смысле слова. 
Хозяином полей и животноводчес
ких ферм.

Нынче в газетах начали публи
ковать материалы, в которых го. 
ворнтся о коллективном, семей
ном н даже личном подряде. Ча
ще всего перешедшие на новую 
организацию труда берут ферму, 
удаленную от центральной усадь
бы, то есть там, где не хватает 
трудоспособных жителей. Скот из 
«глубинок» по возможности ста
раются перевести поближе, на 
глаза. Но ведь там остается про
изводственная база, поля, луга и 
пастбища...

Вот на таком примерно телят
нике работаю и я в колхозе «Мо- 
сеево». На моем попечении нахо
дятся в среднем 90 нетелей и те
лок случного возраста. Животные 
в этот период требуют большой 
заботы в кормлении н содержа
нии. Но, к сожалению, следует от
метить, что пока основной упор 
со стороны специалистов делается 
на дойное стадо. И такая недора
ботка касается не только наше
го хозяйства.

Представители района, приезжа
ющие в колхоз, тоже в первую

очередь идут на молочно-товарные 
фермы. Да, там производят про
дукцию, там солидней коллектив. 
Все это так. Но фундамент для 
получения высоких надоев закла
дывается именно при работе с не
телями.

Если телкам случного возраста 
не создать благоприятных условий 
для увеличения веса, не случать 
животных в оптимальные сроки, 
то с уверенностью можно сказать, 
что по продуктивности в последу
ющем они больше будут сродни 
козам.

К чести зооветеринарной служ
бы нашего кгдооза, кормами моя 
группа животных не обижена. 
Есть комбикорма, добавки, только 
одного сена нетели получают бо
лее трех килограммов в сутки па 
голову.

Работу свою нн семейным, ни 
личным подрядом назвать не мо
гу. Договоров с правлением кол
хоза я не заключал, да и разгово
ра на эту тему не было. Так уж 
получилось, что почти всю работу 
на ферме выполняю один: раздаю 
корма, убираю навоз, закачиваю 
в емкости воду. Сторожу в днев
ное время и, кроме того, прихо
дится выполнять обязанности тех
ника-осеменатора. Времени на 
выполнение работ затрачивается 
много, но н я внакладе не оста
юсь. Средний месячный заработок 
превышает 300 рублей. Посиль- 
ную помощь оказывает жена, Ни
на Васильевна. Она сейчас на пен
сии.

Говорят: семейный подряд, се
мейная ферма, а вот в чем этот

подряд заключается, объяснить 
не могу. По разговорам можно 
понять, что на подряде повыша
ется производительность труда, 
рациональней используется кор
мовая база, выше оплата. Дума
ется. так это н должно быть. 
Только вот у нас об этом нн с 
правлением колхоза, нн со специа
листами разговора не было. Сти
мулы моральные и материальные 
должны в первую очередь влиять 
на улучшение экономических по
казателей, качество продукции. И 
я с полным правом мог бы по
требовать, допустим, от правления 
колхоза инвентарь, технику, необ
ходимые по рациону корма. Был 
бы на ферме трактор — сам бы 
и подвез нужное количество кор
мов пли еще какую работу вы
полнил. Не всегда, ио бывает, что 
только на поиски трактора ухо
дит половина рабочего времени. 
А ведь вовремя, в соответствии с 
распорядком накормленный скот 
— это при тех же кормах допол
нительные граммы в среднесуточ
ных привесах. Вот и резерв повы
шения упитанности.

Если в стойловый период жи
вотные кормами обеспечены, то, 
как это ни парадоксально, хуже 
дело обстоит с выходом телят на 
пастбища. Большую часть времена 
их приходится пасти на неухожен
ных участках. Не ошибусь, если 
скажу, что как оач « »тл 
нетели должны набрать вес, рав
ный примерно 70 процентам жи
вого веса коровы. А это, в свою 
очередь, залог будущих высоких 
надоев. Я не против подряда, 
только надо это дело как-то офор* 
мить.

В. ПОНОМАРЕВ, 
оператор по выращиванию не
телей колхоза «Мосеево».

Рассмотрев итоги социалис
тического соревнования за че
твертый квартал 1986 года 
среди коллективов молочно-то
варных ферм и откорма скота 
коллегия агропрома и райком 
профсоюза работников районно
го агропрома постановили: 

Признать победителем в со
циалистическом соревновании за 
четвертый квартал 1986 года 
среди молочно-товарных ферм 
— коллектив фермы Исаево 
колхоза имени Ленина, добив
шегося прибавки надоев молока 
за четвертый квартал 1986 го
да 264 килограмма на корову. 
Средний надой за год получен 
3946 килограммов. Все молоко

сдано первым сортом.
Вручить коллективу фермы 

Исаево переходящий Красный 
вымпел и денежную премию 
100 рублей.

Признать победителем социа
листического соревнования сре
ди коллективов по откорму ско
та ферму-откормочннк Н-Почн- 
нок колхоза «Заветы Ильича», 
получившего среднесуточный 
привес 690 граммов, валовой 
привес 279 центнеров. Сохран
ность скота полная.

Присудить коллективу фер
мы переходящий Красный вым
пел коллегии РАПО и денеж
ную премию 100 рублей.

Рассмотрев итоги социалисти
ческого соревнования за четвер
тый квартал 1986 года среди 
организаций и предприятий, 
входящих в состав РАПО, кол
легия и райком профсоюза ра
ботников агропромышленного 
комплекса признали победите
лем по первой rpvnne коллектив 
ДПМК-8.

План строительно - монтаж
ных работ по генподряду вы

полнен на 101 процента, по 
производительности труда —на 
115.8. за год—на 104 процента.

Коллективу присуждена де
нежная премия в сумме 300 
рублей.

По второй группе призового 
места решено не присуждать 
ввиду невыполнения условий 
социалистического соревнования 
ни одним коллективом.

ПО Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
Дальнее Константиново (Горь

ковская область). С подарками 
— пылесосом и столовым сер
визом — вернулись в совхоз 
«Нижегородец» с районного 
слета передовиков сельского хо

зяйства супруги Ершовы. По 
итогам прошлого года оператор 
машинного доения Е. Ершова 
получила от каждой коровы по 
4511 килограммов молока.

(ТАСС).

Извещение
Уважаемые товарищи втрдДЫ  войны н труда! Приглашаем «ас 

на конференцию ветеранов войны и труда, которая состоятся в 
районном доме культуры 20 февраля. Начало в И часов.

7 ОРГКОМИТЕТ.

Рабкоровский пост сообщает

ЕСЛИ НЕ ПОДВЕДУТ
Строительство дома объединения «Агропромхныня» подходят 

к концу. Четыре бригады СМУ треста «Вологдагражданстрой» — 
штукатуры, отделочники и плотники—готовят к сдаче объект, вы* 
полняя последние работы. Рабкоровский пост информирует га
зету:

Осталось совсем немного, и мы, 
строители, покинем дом, который 
строям для работников объедине
ния «Агропромхимня». Все основ
ные работы там выполнены. Еще 
немного усилий н объект будет 
готов к сдаче. В последние дни 
наша бригада осуществляла по 
краску стен первого и второго 
подъездов. Члены бригады маля
ров В . Б. Иконниковой — краси
ли полы во втором подъезде.

Плотники Л. П. Фешнна закан
чивали обивку нзоплитой полов 
на первом этаже первого подъез
да. Бульдозерист Н. А. Опалнхин 
выполняет работы по благоуст
ройству территории.

Последнее задание в третьем и 
четвертом подъездах закончила 
бригада Л. М. Селивановой: об
лицевала плиткой полы на лест
ничных площадках. Здесь полно
стью закончены строительные ра

боты и новоселы могут заселять 
квартиры.

В первом и третьем подъездах 
осталось только выполнить мон
таж газопровода. И если нас не 
подведет коллектив СМУ «Рос- 
газстроя» — закончат задание се
годня, то, сделав после них необ. 
ходнмый ремонт и покраску, мы 
покинем готовый дом, предоста
вив его таким образом для засе
ления.

Т. ЧАЩИНА*
А. ДОБРЫНИНА* 

члены КПСС, маляры СМУ 
треста «Вологдаграждан
строй».

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 5 ПО 10 ФЕВРАЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, 
вторая — надоено молока в килограммах от ко
ровы, третья — к уровню прошлого года, чет
вертая — в сравнении с предыдущей пятиднев
кой.
«Тотемский» 64,2 + 6 .4 + 0 .7
« Велнкодворье » 49.1 + 5 .0 —0.3
Имени Ленина 45,5 + 8 .4 + 0 .1
«Красное знамя» 35,5 —0.6 + 0 .1
«Мосеево» 33.0 + 7 .6 — 2,4
«1-е Мая» 31.6 + 0 .7 —

« Погорел овскнй» 29,5 —3.6 + 0 .5
«Заветы Ильича» 26.6 — 0.1 —3,8
«Сигнал» 23,8 + 2 .3 —

«Большевик» 22,6 —2.2 +0.1
«Память Ленина» 22,2 —0,5 + 3 .0
«Рофта> 21,5 + 2 .5 —

«Путь к коммунизму» 19.9 —8.1 + 0 .2
« Н и к о л ь с к и й » 18.4 —3,6 + 1 .0

По району 33,3 + 1 ,5 —

ПО ИТОГАМ ПЯТИДНЕВКИ 
С 5 ПО 10 ФЕВРАЛЯ

Первая графа — наименование ферм, фа
милии, инициалы мастеров машинного доения, 
вторая — надоено молока в килограммах от ко
ровы, третья — в сравнении с тем же периодом 
прошлого года.

ЛУЧШИЕ ФЕРМЫ 
Совхоз «Тотемский» 

ферма Задняя 67,4
Колхоз имени Ленина

Пма Коровинское 57,2
олхоз «Велнкодворье» 

ферма Воронино 53,7
ЛУЧШИЕ МАСТЕРА МАШИННОГО 

Совхоз «Тотемский»
Куканова О. С.
Некрасова Е, В. 80,4

Колхоз имени Ленива 
Влагонадежднна А. А. 6?,3

Колхоз «Велнкодворье»
Дробышева С. П. 58,3

+ 14,3

+ 12.0

+ 14,3
ДОЕНИЯ

+32,2

+ 28.0

+24*5
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МЕСЯЧНИК ВАХТЫ МИРА
Для .всего прогрессивного человечества ушедший. 1966 год был 

Международным годом мира. Манифестации, митинги, конкурсы 
политического плаката и песни провели сторонники мира в раз. 
ных уголках нашей планеты.

Не остались вне общего дела и тотьмичн. Об этом, сегодня в 
газете рассказывает председатель районного отделения Совет, 
ского фонда мира Б. И. Елисеев.

В районе прошел месячник 
борьбы за. мир, во время которого 
в трудовых коллективах проведе
на большая работа по пропаган
де идей мира, укреплению Совет
ского фонда мира: политические 
информации, декции и доклады, 
добровольные сборы денежных 
средств. В учреждениях культуры 
состоялись концерты, тематичес* 
кие вечера, книжные выставки.

Во многих трудовых кол* 
лективах состоялись митинги, на 
которых т р у д я щ и е с я  
одобрили деятельность советского 
правительства в борьбе за мир. 
Коллектив СМУ треста «Вологда- 
гражданстрой» отстоял вахту, по
священную этой неделе, а зарабо
танные деньги перечислил в Фонд 
мира.

Трудящиеся района горячо одо-

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ =

бряют обращение Верховного Со
вета СССР «К парламентам и на- 
родам мира». Подтверждением 
этому станет участие их в месяч
нике под девизом «От года мира 
— к веку jniipa», который объяв, 
лен с 15 февраля по 15 марта пре
зидиумом областного совета 
профсоюзов, " бюро обкома 
ВЛКСМ, коллегией областного 
управления культуры, президиу
мом областной комиссии защиты 
мира и областной организацией 
общества «Знание».

Постановлением предложено 
профсоюзным комитетам напра
вить усилия трудовых коллекти
вов на дальнейшее совершенство- 
ванне работы в борьбе за мир, 
нацелить трудящихся на добросо
вестный труд во имя мира.

Особая миссия возлагается в

этом деле на учреждения культу, 
ры района: активнее пропаганди
ровать среди населения решения 
XXVII съезда КПСС, организо

вывать проведение различных мас
совых мероприятий. Райком 
ВЛКСМ, первичные комсомоль
ские организации должны развер. 
нуть в период вахты среди моло
дежи района соревнование «Рав
нение .ла подвиг», поставить дело 
так, чтобы каждый комсомолец 
отработал один день или внес 
однодневный заработок в Совет- 
ский фонд мира.

Во всех трудовых коллективах 
пройдут политинформации, посвя
щенные борьбе за мир и укрепле
нию Советского фонда мира.

Международная обстановка ос- 
тается напряженной. Советский 
Союз не раз продлевал одиосто-
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рониий мораторий на ядерные ис
пытания и призывал подключить
ся к нему правительство США. 
Но в Белом доме не прислуша
лись к голосу разума и недавно 
вновь провели испытание ядерно, 
го оружия, постоянно продолжа
ют наращивать свой ядсрныЙ во. 
теицнал, чем вызывают справед- 
линое возмущение сторонников 
чира. 'И  потому мир на планете 
находится в опасности, за него 
надо продолжать борьбу.

Районное отделение Советского 
фонда мира призывает всех тнть- 
мнчей принять активное участие и 
Вахте мира, каждому покатал, 
образцы иысоколроиэволигольного 
труда на своем рабочем месте.

Б. ЕЛИСЕЕВ, 
председатель районного отде
ления Советского фонда мира.

Перестройка и кадры
Отчеты и выборы: колхоз „Память Ленина"

РЕМЛЮЩИЙ ПОТЕНЦИАЛ
ГРУСТНОЕ

ВПЕЧАТЛЕНИЕ...
Занесенная снегом, скрытая от 

людских глаз, прячется в лесах, 
на самом краю тотемской земли, 
деревенька с негромким названи
ем Леваш. Половина изб насквозь 
промерзла в лютые морозы —до
ма оставлены хозяевами. Навер
ное, потому так безлюдна улица 
деревни, не слышно ребячьего го
мона, веселого лая собак, так при
вычных для больших сел.

В деревне собрано практически 
все работоспособное население 
колхоза «Память Ленина» — чуть 
более сорока человек, объединен
ных в одну бригаду. Вот н попро
буй, назови Леваш центральной 
усадьбой хозяйства — больно уж 
громко звучит для полупустой де
ревни, каких теперь немало в на
ших краях.

Но, все-таки, Леваш — центр 
колхоза. Здесь контора правле
ния, все материальное богатство 
тут сосредоточено. Есть еще одна 
деревня — Нижняя Печеньга, — 
но там, в основном, пенсионеры 
живут, помогая хозяйству в меру 
сил и возможностей.

D  О Ш Д С Ш , d u l i c i  i /i t i t i i »  » т  л о с б р п -

ностного знакомства с хозяйством 
остается не очень веселое.

...И ПРИЯТНАЯ 
НЕОЖИДАННОСТЬ

При всем имеющемся в хозяй
стве разнообразии недостатков и 
неудобств, отрадно было узнать, 
что колхоз по итогам прошлого 
года получил 76 тысяч рублей 
прибыли, в числе трети хозяйств 
района выполнил план продажи 
молока государству, причем при 
неплохом его качестве. Справился 
с заданием по производству мяса.

Количественные показатели го
довой деятельности хозяйства, ко
нечно, не дают полной картины 
положения дел в коллективе, но 
говорят о многом. Главное, что я 
прошлом году хозяйство выдер
жало свой «уровень». Другое де
ло. что даже в сравнении с прош
лой пятилеткой нет роста объемов

производства сельхозпродукции.
Возникает вопрос: может быть, 

рост невозможен? Ведь налицо 
заколоченные дома, нехватка спе* 
циалистов, оторванность от боль
ших дорог, сезонность сообщения 
с райцентром... И вдруг, в проти
вовес этому, узнаю, что в колхо
зе комсомольская организация, 
насчитывающая 18 человек, при
чем большинство молодых колхоз
ников создали семьи, имеют лич
ные хозяйства, то есть всерьез 
связали себя с малой родиной. 
Пусть н не такой внешне примет
ной. Д а и другие члены колхоза, 
присутствовавшие на собрании, 
вполне работоспособные люди, 
оптимистично настроенные.

Да, коллектив небольшой, ьо 
ведь и хозяйство по объемам про
изводства не сравнить с «китами» 
нашего РАПО. Есть необходимое 
количество техники, площадей под 
посевы, и пастбищ для скота хва-i a c i .  Э п а ч ш ,  д е л о  н с  о  ф И З Н Ч С С *
кой слабости коллектива, не в от* 
сутствни производственной базы. 
В чем же?

МОРАЛЬНАЯ
УСТАЛОСТЬ...

За годы двух последних пяти
леток копилась в душах колхоз
ников дальних хозяйств усталость, 
неудовлетворенность житейскими 
неурядицами. На их глазах мно
гие колхозы района получили со
общение «с миром» по хорошим 
асфальтовым и грунтовым доро
гам. Туда в первую очередь при
шли государственная электроэнер
гия и телевидение. В ближние от 
города хозяйства охотнее шли 
специалисты, не стало проблемы с 
доставкой - техники, удо. рений, 
стройматериалов.

Здесь же усталость копилась с 
годами и, как бы ни любили люди

свою деревню, те, кто получал 
возможность, решались бросить 
хозяйство. К их совести взывали 
на собраниях, говорили об ответ
ственности, а улучшить их жизнь 
не было возможности...

Уезжают люди и сейчас. Дол
го уговаривало собрание семью 
Ивиных. Он — умелый механиза
тор, она — доярка. Живут в Ле- 
ваше, их дочь — под Вологдой. 
Наотрез отказались остаться, мо
тивируя... Впрочем, причин можно 
найти много, но и на примере 
этой семьи налицо изъяны в со
циальном обеспечении жптечей 
Нижнепсченгского сельсовета.

...И ПРЕИМУЩЕСТВО 
ПЕРЕД «КИТАМИ*

Перед собранием мне удалось 
поговорить с молодой семьей Ни- 
кктннеккх. Владимир работает ме* 
ханизатором, Марина Владимиро
вна — учительница, правда, на
х о ди тся  сейчас  я о тп у ск е  ПО УХОДУ 
за малышом. С хозяином говори
ли о подряде в растениеводстве, 
который не прижился, с хозяйкой 
о том, что детский сад долго не 
могут пустить в эксплуатацию, что 
школьников приходится возить в 
Михайловку.

А потом сделали неожиданный 
вывод: у колхоза есть преимуще
ства перед блнжннмн к районному 
центру хозяйствами. Пока их 
трудно разглядеть за недостатка
ми, но в недалеком времени они 
заявят о себе в полный голос.

На первый взгляд, несерьезно: 
какие могут быть преимущества у 
колхоза, скажем, перед совхозом 
«Тотемский»? Оказывается, есть. 
Совхоз — большое производство, 
там не все друг друга по именам 
знают. Многие собрались нз раз
ных мест. В отношении к земле 
уже нет истинно крестьянских 
чувств.

В «Памяти Ленина» большинст
во людей носят одинаковые фами
лии. Коллектив небольшой, не ис
кушенный «прелестями» цивили
зованной жизни, живущий па 
своей исконной земле, которой, 
кстати, вполне достаточно, чтобы 
и людей прокормить, и государ
ственный план сделать. Лишь бы 
только осознали все—н молодые, и 
старые — каким богатством, ка
кой базой располагают они по 
сравнению с крупным хозяйством.

Предвижу возражения. Дескать, 
что земля, что техника? А от горо
да далеко, дороги нет, детсада 
(пока!) — тоже. Досуг не нала
жен — духовной «пищи» ника
кой...

Такие ссылки, поверьте, устаре
ли лет на пять—десять. До до
роги Тотьма—Нюксеница с деся
ток километров. Эта проблема 
будет исчерпана в ближайшие го
ды. Садик обязаны доделать в 
этом году — колхоз ждет помощи 
оборудованием. Специалисты с за
вершением строительства дороги 
тоже охотнее поедут в хозяйство, 
поняв названные преимущества н 
политику партии.

Что касается духовной «пищи», 
то «Тотеыскнй» не имеет никаких 
преимуществ перед «Памятью Л е
нина», или «Большевиком», или 
колхозом «Путь к коммунизму». 
«Тотемский» ближе к городу? Да. 
А что в городе? Театр, кафе, зоо
парк? Между прочим, на душу 
населения в Леваше клубов боль
ше, чем в Тотьме. Что касается 
зверей, то и сравнивать нечего. 
И от такой духовной пустоты го
рожане едут за грибами и ягода
ми в Заозерье или Коченьгу. В 
Леваше до леса сто метров. Вот 
такие преимущества.

Уезжают Ивины. Может, н обре
тут они там какие-то дополни.

Отчеты и выборы: колхоз „Красное знамя

ЛЕД ТРОНУЛСЯ?
Пожилые женщины, занявшие 

первые ряды в зале дома куль
туры колхоза «Красное знамя», 
перед началом собрания вполне 
искренне удивлялись: «Все гово
рят, людей в колхозе не хватает, 
откуда же столько молодых му
жиков навыпнсывалн?».

А народ тем временем прибы
вал. По настроению, репликам 
собравшихся — в большинстве 
своем молодых и среднего возрас
та мужчин н женщин — можно 
было судить: общего собрания 
здесь ждали. Накипело, есть и 
чем поговорить.

Как гладко проходили здесь от
четно - выборные собрания не
сколько лет подряд: все по за
ранее составленным планам и 
спискам, выступления — по бу
мажкам. «Внимательно» прослу
шали, автоматически проголосова
ли, а то, что хотели, высказывали 
лотом: у магазина, у колодца, на 
улице... И ведь настолько к это
му привыкли, что когда предсе
датель колхоза В. А. Федотовский, 
открывая собрание, объявил, что 
каждому присутствующему пре
доставляется возможность гово

рить н предлагать все. что считает 
нужным, свободно выбирать пре
зидиум, правление и председателя 
колхоза, ему поначалу не вполне 
поверили.

Но уже отчетный доклад прав
ления колхоза задал собранию 
нужное направление. В нем не 
просто были перечислены многие 
недостатки и мизерные на их фо
не достижения хозяйства за про
шедший год. но и проанализиро
ваны причины, критически оценена 
работа каждого специалиста, 
председателя, коллектива в целом.

Последние четыре года колхоз 
работал без убытков. Нынче они 
составили 34 тысячн. Вся сель
скохозяйственная продукция, 
кроме молока, оказалась убыточ
ной. С государством рассчитались 
только по мясу. Возросла задол
женность по краткосрочным ссу
дам. Причины на виду: не нала
жен хозрасчет, передовые приемы 
и методы организации труда су
ществуют формально. Специали
сты экономической службы, в ру
ках которых сосредоточены сейчас 
главные нити управления произ
водством, — редкие гости в тру

довых подразделениях. Финансо
вое положение хозяйства в пла
чевном состоянии, работы — край 
непочатый.

«Дальше так работать нельзя: 
говорим много, делаем мало. Бо
имся друг другу сказать правду и 
глаза, открыто спросить за недо
работки. Высказывайтесь откро
венно, что надо делать, как изме
нить жизнь колхоза».—с таким 
призывом обратился В. А. Фсдо- 
товский к собранию.

Не сразу, но разговорились. 
Может быть, для кого-то было от
крытием. что по балльной системе 
оценки земли колхоз по всем по
казателям на балл выше совхоза 
«Тотемский», что при среднем 
уровне ведения племенной работы, 
при имеющемся кормовом рацио
не можно получать от колхозных 
коров свыше 3000 килограммов 
молока в год? Нет: все, не только 
ветераны, знают, что в послед
ние годы колхоз идет под гору.

Надо было слышать выстулле- 
ния ветеранов производства, пен
сионеров — всем желающим дали 
слово. С какой болью говорили 
они о колхозных делах! Ведь дей
ствительно — без колхоза теперь 
никуда, так почему же полные 
сил и энергии люди позволяют 
себе так небрежно, равнодушно 
относиться к земле, к работе на

ней? Почему главным мерилом 
всей жизни для некоторых стал 
рубль? Почему перестали прислу
шиваться к словам и советам 
старших? Сколько таких «поче
му?» прозвучало в зале!

Очевидно, кое-кто пришел в 
клуб с намерением тихо-мирно 
отсидеться «на галерке». Да и 
хождения туда сюда во время со
брания, щелканье за неимением 
семечек грецких орехов, смешки и 
разговоры явно свилстельствона- 
ли о том. что авторитет высшего 
оргша колхозной власти не на 
высоте. Но берусь утверждать, 
что равнодушных на собрании не 
было. Выступали прямо с мест, 
сначала скептически: «Чего сто 
раз одно и то же повторять — 
все равно завтра же забудут», 
затем более конкретно Всякие 
были выступления-возгласы: гнев
ные. ехидные, справедливые и не 
очень — люди говорили от души, 
открыто. К чести правления кол
хоза. никого не прерывали, все 
нелицеприятные замечания выслу
шали внимательно, на все вопро
сы постарались дать ответы.

Председатель правления В. А 
Фсютовскнн в заключительном 
слове попросил собрание освобо
дить его от обязанностей пред
седателя колхоза: «Бываю груб, 
резок с людьми, не умею

тельные блага, но мало уверен- 
ности, что они каждый выходной 
поедут в драмтеатр или Клуб же
лезнодорожников. Но зато они, 
потерявшие связь с землей пред
ков, оставившие односельчан в 
еще более тяжелых условиях (ка. 
ждый человек на счету), приедут 
потом по новой дороге, пусть не 
грибы собирать, так хоть взгля- 
нуть на родные места, до боли 
знакомые дома, поля н перелески. 
Другую жизнь увидят, построен, 
ную не их руками. И неужели не 
защемит у них сердце от чего-то 
навсегда утраченного?

СОБРАНИЕ
Отчетное общее колхозное со

брание. Отчитались члены прав
ления, немного ловозмущались не. 
достатками колхозники. Попроси, 
ли представителей РАПО упоря. 
дочнть распределение запчастей, 
помочь оборудованием для детса. 
да. специалистами, еще кое-чем. 
Избрали вновь председателем 
Пансофия Пансофьевича Никитин
ского, душой болеющего за хо
зяйство, старающегося, чтоб не 
был колхоз в числе отстающих.

Все как положено. Как заведено 
раньше. И только отказ мехамиза. 
тора вновь быть избранным в со. 
став членов правления (дескать, я 
тут ничего не изменю к лучшему), 
хоть и молодого, но, видать, ус. 
тавшего больше других душой, 
подтвердил, что собрание не сняло 
моральной усталости, не объеди
нило сердца людей для обшей 
борьбы с недостатками.

Ушли симпатичные в большнн- 
стве своем люди в свои избы, не 
поговорив о больших иеисполъзо. 
ванных возможностях, о которых 
всего несколько дней назад в пол. 
иый голос сказал январский Пле
нум UK партии. Ушли по домам, 
так и не разбудив огромный по
тенциал небольшого коллектива. 
Чья в этом вина?

И. АЛЫКОВ,
корр. «Ленинского знамени».

спросить со специал истов». 
Сначала даже начали называть из 
зала новые кандидатуры на пост 
председателя: «Анатолий Василье
вич Мишурннский, Николай Васи
льевич МншурннскнА. ». Дело 
уже шло к тому, чтобы поставить 
их па голосование. Но тут среди 
механизаторов прошел ропот, я 
один из них крикнул на весь зал: 
«Как это освободить? Где это 
видано, чтобы председателей еже- 
годно меняли? Нет. пусть еше по
работает. а мы с него спросим!»

Его тут же поддержали все на
ходившиеся в зале. Назидав 
председателю еще целую массу 
его недостатков, посоветовали ра
ботать над их устранением. Гаа- 
вное — не стараться асе сделать 
самому, а больше бывать среди 
колхозников, прислушиваться к 
советам, работать в контакте со 
специалистами

Думается, собрание пошло ча 
пользу молодому председателю. 
Хотелось бы верить, что н каж
дому присутствовавшему оно да
ло повод как следует поразмыш
лять над своей ролью и обшей 
деле.

В работе собрания принял учас
тии второй секретарь райкома 
КПСС Н. К. Рычков.

Г. ПОПОВА,
корр. «Ленинского аиамеян».
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В передовом
ОПЫТНЫЙ и трудолюбивый 

коллектив у нас на Регишевскон 
ферме колхоза «Память Ильи
ча». Здесь содержится 200 коров, 
за которыми ухаживают восемь 
доярок. Отдельные из них рабо
тают на фермах но 10—20 лет, а 
ветеран производства Калиста 
Васильевна Головина отработала 
более 30 лет.

Следует заметить, что наши жи
вотноводы работают в трудных 
условиях: нет молокопровода,
не механизирована раздача кор
мов, нет кормоцеха, корма нс 
приготовляются и преобладает п 
основном ручной труд. Но несмо
тря на эю , животноводы работа* * 
ют исключительно добросовестно 
и добиваются хороших результа
тов. В 1986 году В. А. Силннская 
получила в среднем от коровы 
своего стада 4123 килограмма мо
лока, Е. Ф. Силннская — 4251

Слово партгрупоргу

коллективе
килограмм. Член ВЛКСМ Н. В. 
Вячеславова —3756 килограммов, 
дала прибавку за год от коровы 
692 килограмма.

Член обкома КПСС, кавалер 
орденов Славы двух степеней 
Г. П. Пешкова получила от за
крепленного стада 106 тонн мо
лока, надоив от коровы 4513 ки
лограммов, или на 217 килограм
мов больше, чем было в 1985 ГО
ДУ-

В целом по ферме (при годовом 
плане 3550 килограммов и обяза
тельстве 3800 килограммов) мы 
надоили 3912 килограммов моло
ка от коровы, или на 128 кило
граммов больше, чем в предыду
щем году.

Через газету «Ленинец» хочу 
поблагодарить за добросовестный 
труд всех доярок фермы, техни
ка-осеменатора А. Л. Дуракову, 
пастухов П. А. Скороходова и

П. А. Толстоброва, слесаря М. И. 
Толстоброва, ночного сторожа 
А. И. Скороходову, А. П. Пешко
ву и желаю нм новых успехов, 
крепкого здоровья в 1987 году.

В сильные морозы, благодаря 
добросовестности слесарей фермы 
М. И. Толстоброва и С. В. Вяче
славова (а они находились на 
ферме сутками), ритм фермы не 
нарушился, и год начали неплохо.

Первые пятидневки нового го
да показывают, что надои на фер 
ме растут. За сутки надаиваем от 
каждой коровы более 10 кию- 
граммов молока, это значительно 
больше, чем было в предыдущем 
году.

Животноводы фермы полны ре
шимости встретить новыми трудо
выми победами 70-летие Вели
кого Октября.

Н. ГОЛОВИН, 
партгрупорг, заведующий Ре- 
гншевской фермой колхоза 
«Память Ильича».

Советы и жизнь
ТРУДЯЩИЕСЯ Шевденицкого 

сельского Совета. претворяя в 
жизнь решения XXVII съезда 
КПСС, широко развернули социа
листическое соревнование за уско
рение социально-экономического 
развития, успешное выполнение 
заданий двенадцатой пятилетки. В 
1986 году с превышением выпол
нили плановые задания по моло
ку, мясу, зерну и льнотресте.

Во втором году пятилетки тру
женикам села предстоит органи
зовать работу не только по закре
плению достигнутых результатов 
по производству сельскохозяйст
венной продукции, а значительно 
их превзойти.

Чем можем мы, депутаты сель
ского Совета, помочь колхозам 
выполнить псе принятые планы м 
обязательства? Какие пути, сред
ства воздействия на рост общест
венного хозяйства, на ускорение 
его развития мы используем?

Прежде всего я бы назвал 
авангардную роль самих депута
тов в производстве, их личный 
пример в труде, их инициативу в 
организации соревнования, актив
ность п борьбе за выполнение за
даний пятилетки.

Из двадцати пяти депутатов 
двадцать работают в сфере про-

УСКОРЕНИЕ ОБЯЗЫВАЕТ
изводства. Каждый из них к по
рученному делу относится добро
совестно. Большинство депутатов 
занимает ведущую роль в сорев
новании колхозного производства. 
Это прежде всего Кузьмин И. В., 
Кузьмин В. А., .Ульяновский 
М. П., Вячеславов В. Н., Оглуз- 
дин Г. А., Скороходова А. И., 
Зыкова А. Г. и другие.

Из практики работы исполкома 
сельского Совета явствует, что 
только тогда можно влиять на 
дела колхоза, когда досконально 
знаешь и ясно представляешь воз. 
можности и резервы увеличения 
сельскохозяйственного производ
ства. В то же время, какую сто
рону жизни сегодняшнего села мы 
бы пн взяли, все они так или ина
че находятся в прямой зависимос
ти от успехов сельскохозяйствен
ного производства, от перспектив 
его развития. Это и обязывает 
сельский Совет считать своим 
прямым долгом проводить линию 
повышения эффективности эконо- 
мики колхоза.

Только хорошо зная возмож
ности и нужды хозяйств, можно

стать инициатором больших и ва
жных дел.

Выполняя решения отчетной 
сессии сельского Совета, исполком 
и депутаты на деле обязаны ор
ганизовать контроль за ходом зи- 
мнего содержания скота. Не до
пускать срывов по обеспечению 
кормами н рациональному их ис
пользованию.

Члены сельскохозяйственной ко
миссии составили план работы и 
закрепились за фермами. Прин
цип приняли такой: каждый член 
комиссии берет под свой постоян
ный контроль ферму, где работа
ет.

Совет и депутаты обратят вни
мание также на ремонт и подго
товку сельскохозяйственной тех
ники к весенне-полевым работам.

Хочется выразить уверенность, 
что труженики наших колхозов 
примут все меры к тому, чтобы 
достойно встретить 70-летие Вели
кой Октябрьской социалистичес
кой революции.

М. АРМЕЕВ, 
председатель исполкома Шев- 
деницкого сельского Совета 
народных депутатов.

РАСПОРЯДОК дня обязателен 
не только дли доярок, а для всех, 
кто обеспечивает фермы зимой. 
Несоблюдение его нарушает ритм 
работы коллектив, снижает на
дои.

«11j юпнен I lem рялыюй ферме 
колхоза имени Ленина ме вопрс- 
мм ЛОД1НННТСМ корма, коровы ме 
кормится как моложено», - со
общили и.1М и редакцию, пробили 
присха гк.

II иш Центральная ферма, 12 
часов дня. Пора бы начинать лом
ку, но д о я р к и ,  наученные горьким 
опытом, м едля  г. «Только ПОДКЛЮ
ЧИМ аппарат, навешаем стаканы 
— распахиваются порога, въез
жает трактор е кормораздатчи
ком. Короны беспокоя геи, мычат, 
голодные Iяму 1си к корму. Какай 
уж туг дойка, одна нсриотреика,

рлсскаjuiiaior они. - П такое 
положение с конца декабри. Си
лос пришлиг ю  и диеиадца'гь, то 
и чае, а были дни и и три часа. 
Прошлый юд проблемы ме было. 
Л нынче и ноfчнкм-1о поставле
ны никудышные, и двери вынесли. 
Жалко, молоко пропадает, корон 
портим».

Зимовка на фермах
— У вас же подряд, повлияйте 

на них, — решил посоветовать я, 
да осекся.

• На бумаге мы ма подряде! 
А надо бы коэффициент снизить 
не только ноачикам, а п первую 
голому председателю е ни жене-

ПЕРЕБОИ 
В КОРМЛЕНИИ

ром, Им что, им паши беды по 
карману не бьют.

• Дело м том, — пояснила зо
отехник колхоза Кузьмина Л. II., 
— что на три фермы у нас сей
час один погрузчик, 800 голов 
смога ладо им обеспечить,

• А что, больше погруэчмкоп 
н колхозе нет?

- - Есть еще одни исправный, 
только тракторист заболел. Ин
женер обещал сделать и третий,

но так с осени его обещания и 
тянутся.

Итак, ферма страдает от не
своевременной подвозки кормов, 
и то же время один погрузчик 
простаивает лишь из-за того, что 
тракторист болеет, другой ее и. 
возможность сделать и пустить в 
работу, но почему-то его не де
лают. Казалось бы. найди трак
ториста и место заболевшего, вы- 
полни инженер свои обещания - 
н проблемы е подвозкой кормов 
ие будет, Но как раз этого-то и 
колхозе с каким-то странным 
упорством и не хотят делать.

Рассказывая о своих бедах, до- 
ярки фермы обшшили в них пред
седателя колхоза Каторниа В. Я. 
и главного инженера Кузьмина 
II. Г1., просили раскритиковать их 
в газете. Я далек от мысли, 
чю нм безразлично положение с 
подвозкой кормой на Централь
ную ферму. Редакция надеется, 
что они примут оперативные ме
ры для нормального обеспечения 
фермы кормами и сообщат о них 
через газету.

А. СИЛИНСКИП.

В соревнующихся районах
ТАРНОГА ТОТЬМА

Получено молока от каждой коровы 
ва 1986 год (кг) 2740 2678

Получено больше или меньше 
по сравнению с 1985 годом (кг) + 38 —14

Продано молока 
государству за 1986 год (ц) 218160 184099

Продано больше или меньше 
по сравнению с 1985 годом (ц) +2424 -6568

Процент выполнения 
годового плана 105 98

Продано мяса (ц) 32820 25906

Продано больше или меньше 
по сравнению с 1985 годом (ц) +925 — 1419

Процент выполнения 
годового плана 108 МО

ПО ПУТИ ПЕРЕСТРОЙКИ
УШЕЛ в историю первый год 

двенадцатой пятилетки, подве
дены итоги трудовой деятель
ности коллектива ПМК-2). План 
подрядных работ выполнен на 
114 процентов, что в денежном 
выражении составляет 1361 ты
сячу рублей. Выполнены плано
вые показатели по основным ви
дам работ.

Введено в эксплуатацию 513 
гектаров осушенных земель, про
ведены работы по коренному 
улучшению земель, не требующих 
осушения, на площади 1265 гек- 
таров. Заготовлено 34,2 тысячи 
тонн торфа. Введено 649 квадра
тных метров жнлой площади.

Основной объем работ по осу
шению земель закрытым дрена
жом под руководством прораба 
В. А. Верцннского выполнен на 
участке Пелтасском в колхозе 
«Рассвет». На этом участке на 
укладке дренажа был применен 
высокопроизводительный дре- 
коукладчнк пластмассового
дренажа МД-12. Бригада под 
руководством машиниста Силнн- 
ского В. А. задавала тон в работе 
всего участка, за год уложено 
202 километра дренажа, это 
больше половины объема уклад
ки по ПМК.

Хорошо работала бригада по 
проведению культуртехннческнх 
работ в составе Шемякина А. А . 
Калнкнна Н. В., Пешкова А. М., 
Фирсова В. А. Стремились свое, 
временно готовить фронт работ 
для одноковшовых н многоков
шовых экскаваторов, старались 
своевременно убрать лес н камень, 
производить разравнивание кава
льеров и планирование работы. 
Хорошо потрудились в прошед
шем году машинисты одноковшо
вых экскаваторов В. А. Горынцеа, 
А. М. Некрасов, М. Я. Пешков.

Из бригад, работающих на 
проведении культуртехннческнх 
работ, лучших результатов доби
лась бригада в колхозе «Ленин
ский путь» в составе трех чело, 
век. Они провели культуртехни- 
ческне работы на площади 629 
гектаров, что в пересчете на один 
трактор составляет 89 гектаров, в 
то время как в колхозе «Красный 
луч» не сдали ни одного гектара.

Это говорит о том, что руководст
во хозяйства мало уделяет вни. 
мания организации работы брига
ды.

Большие задачи стоят перед 
тружениками Г7МК-21 на второй 
год пятилетки, год перехода все
го предприятия на коллективный 
подряд. А это значит, что все ра
ботники Г1МК от рядового рабо
чего до начальника должны пе
рестроиться, пересмотреть свое 
отношение к труду. Ведь от ре- 
зультатов работы каждого зави
сит конечный результат ПМК и 
благосостояние каждого рабоче
го, потому что его зарплата зави
сит от результатов работы всей 
бригады, а распределение будет 
проводиться по коэффициенту 
трудового участия о зависимости 
от индивидуального вклада по 
решению совета бригады.

Сейчас ведется большая работа 
по формированию состава бригад, 
определяется конкретный объем 
работ бригадам на год, устанав
ливается норматив на заработную 
плату, сроки ввода объектов. Это 
в общей сложности 500 гектаров 
осушенных земель, в том числе 
55 гектаров торфоболот. Необхо. 
днмо провести культуртехничес- 
кне работы на площади 1250 гек. 
таров, построить 10 километров 
дорог.

Для выполнения поставленных 
задач в нашем коллективе есть 
все необходимое: люди, техника, 
материалы, поэтому успешная ра
бота зависит только от организа
ции производства и взанмоотно- 
шеннй с райагропромом и колхо
зами. Это своевременность предо
ставления площадей для произ
водства мелиоративных работ. Но 
из-за отсутствия проектной доку
ментации возможен вынужденный 
простой самого высокопроизводи
тельного дреноукладчнка М Д-12. 
который в течение года может 
гарантированно уложить пласт
массовый дренаж на площади 400 
гектаров. Ранагропром не заказал 
проектной документации, и дрено- 
укладчнк будет простаивать, хотя 
подходящие площади в районе 
есть.

в. попов,
начальник ПМК-2!.

Жи вотноводство—фронт ударный

ВПЕРВЫЕ 2690 килограммов
Инорные н нс Ю рии колхоза на

доено н среднем от коровы 2690 
килограммов молока, или больше 
на 55 килограммов в сравнении 
с результатом предыдущего года. 
А доярки Софья Ивановна, Вера 
Васил.ьевпа Казанцевы и Клав 
дня Ивановна Наволочная пере- 
шагнули трехтысячный рубеж.

Впереди соревнующихся идет 
Дубровская ферма, где получено 
2951 кг молока от коровы.

Успехов животноводы добились 
в основном благодаря своему тру
долюбию, лучшему кормлению 
скота. Па всех фермах организо
вана запарка н скармливание Ку
глины. Па Павловской и Дубров
ской фермах начали скармливание 
хвойной муки.

План по продаже мяса хозяй
ство также выполнило, продаж» 
его на 11 тонн больше, чем было 
предусмотрено.

Подсчитав свои возможное!и и 
включившись и соревнование по 
достойной встрече 70-легня Вели
кого Октября, труженики хозяйст- 
ил обязуются в текущем году на- 
доить в среднем от коровы 2700 
килограммов молока, собрать с 
каждого гектара 21 центнер зер
на.

А. ГОРДЕЕВА, 
главный зоотехник колхоза 
♦ Аврора».

Страница подготовлена по ма
териалам тарногской районной 
газеты «Ленинец»,
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Перестройка: социальный аспект

ХОТИМ ЖИТЬ ПО-НОВОМУ
Уважаемая редакция! Мы хо

тим поднять ряд наболевших во
просов, которые нас, представи
телей молодого поколения горо
да, тех, кому предстоит вступить 
на порог XXI века, не могут оста
вить равнодушными. В первую 
очередь — это проблема культур
ного облика города. Многие ру
ководители могут сказать, что 
этот и другие вопросы лежат вне 
пашей компетенции. Но почему? 
Тотьма — это наш родной дом, а 
кому нс больно видеть «грязь» и 
отчем доме?

Далеко за примером ходить не 
надо: максимально захламлены 
улицы Кирова, Луначарского, 
Клочихина и т. д. Д а что там 
гонорнть: под «самым носом» у 
известных людей, отвечающих за 
порядок в пашем городе, вместо 
детских площадок «радуют глаз» 
переливающиеся всеми цветами 
радуги знаменитые помойки Фети- 
хи.

В последнее время стало мод
ным ругать молодежь за наплс* 
нательское отношение к порядку, 
но кто же, как не люди старшего 
поколения подают дурной пример, 
выливая помои прямо на улицу 
имени наркома культуры Л уна
чарского? Подобных людей надо 
привлекать к материальной ответ
ственности. Почему же подобное 
является обычным явлением?

Сейчас идет подготовка к пра- 
эднованню 850-летия города. Не 
секрет, что на благоустройство его 
выделено 250 тысяч рублей. Мы 
хотим знать, на какие цели кон
кретно уйдут эти средства и ког
да они будут освоены?! Не хоте
лось, чтобы на эти деньги в деся
тый раз асфальтировали город
скую площадь и улицу Белоусов- 
скую (рядом с которой, кстати, 
можно по уши завязнуть в гря
зи).

Известно, что создан комитет 
по подготовке к празднованию 
юбилея. По хочется сравнить его 
деятельность с деятельностью То- 
темского РК ДОСААФ — полно
стью отсутствует гласность и кон
такт с населением. А комитету 
были бы полезны помощь н сове
ты тотьмичей. Мы предлагаем го* 
весить хотя бы один почтовый 
ящик для общения с жителями го

рода по этим вопросам, а также 
опубликовать в местной газете ме
сто н время заседаний комитета.

Прекрасно, что строятся заборы 
по улице Володарского, Белоусов- 
скон. Советской, но вместе с тем 
прямо в центре города стоит не
отесанный столб, на котором тор
жественно висит дорожный знак. 
Стоит несгибаемый железный ба. 
рьер у «керосинки» — предмет 
многочисленных анекдотов мест
ных жителей. Зато нет такою 
барьера пред местным рестораном 
с замысловатым — то ли «Тоть
ма», то ли «Юбилейный» — на
званием. А зачем он там? Да, 
собственно, не за чем. Когда ни 
приди туда и ни аукни — никто 
не откликнется: ми посетители, ни 
официанты. К сожалению, руко
водство общепита не знает, что в 
нашей стране производятся раз
личные соки, напитки, мороженое, 
коктейли и т. д.

Ведется борьба с пьянством. А 
что взамен??? Ответ на этот во
прос в какой-то мере должен бы 
дать Дом культуры, для которого 
еще наши деды заготовляли дрова 
на субботниках. Его пожелтевшая 
фотография того периода висит в 
музее вроде памятника архитек
туры деревянного зодчества конца 
50-х годов. У нас создалось впе
чатление, что для Дома культу
ры дрова будут заготавливать 
еще и наши внуки. И понятно, 
стоит ли говорить о новом ДК, 
если даже с обычной танцплощад
кой целый год вопрос решиться 
не может.

Вообще-то не удивительно, что 
несмотря на усилия его работни
ков, Дом культуры не выполняет 
предназначенную ему роль. Если 
опустить вопрос о строительстве 
нового ДК» даже танцплощадки— 
почему все же скучно в настоя
щих условиях?

Взять хотя бы новогодний пра
здник: три методиста и кучка эн
тузиастов не сделают погоды. По
чему карнавальные костюмы н 
маски оказались не в моде на та
ком традиционном вечере? Поче
му, например, автор статьи «Ут. 
раченные иллюзии» товарищ Но
воселов не создал на празднике 
образ мушкетера, разящего своей 
шпагой отдельных несознательных

граждан, разбивающих о батарею 
пустые бутылки из-под лимонада? 
Говорить-то мы все можем, а где 
вклад каждого отдельно?!

И кинотеатр «Октябрь» тоже не 
выполняет свою роль. До него 
новинки кинематографа «несутся» 
со скоростью очереди в местный 
зубопротезный кабинет. И оста
ется только мечтать, что в выход, 
ные дни можно будет сходить на 
дневные сеансы.

Действительно, молодежи до 25 
лет, кроме танцев и кино, по
даться некуда, не говоря уже о 
тех, кто «вырос» из танцев, но 
еще далеко не стар. Нет у нас 
ни одного безалкогольного кафе, 
которое работало бы не только и 
дневное, но и в вечернее время, 
где можно было бы посидеть с 
друзьями, послушать музыку.

Три года назад ходили слухи об 
открытии первого такого кафе, но 
теперь на этом месте появилась 
пельменная, в которой готовят все, 
кроме пельменей. А если есть пель
мени, то приготовлены по каким- 
то особым, может быть «тотем- 
ским» рецептам, не очень-то учи
тывающим вкусы посетителей.

Между тем, на территории быв
шего ГПТУ-19 пустует комплекс, 
способный удовлетворить все на
ши культурные запросы. В нем 
можно создать и кафе, и дискоте
ку. Там есть н залы, и библиоте
ка. Сейчас на всем этом богат
стве непростительно столько вре
мени висит здоровенный амбарный 
замок. Спрашиваем — от кого?!

Мы предлагаем на базе этого 
комплекса создать молодежный 
центр н а  с а м о о к у п а е м о е -  
т и. Как показала многочислен* 
ная практика, это вполне реально.

Заканчивая письмо, просим ре
дакцию опубликовать ответы на 
него руководителей, чьи интересы 
оно затрагивает. Именно ответы, 
а не отписки. Иначе мы, молодые, 
будем считать, что от нас просто 
отмахнулись.

С уважением
В. УХОВ,

А. ОСОВСКОИ,
А. ЗАОЗЕРСКИЯ, 

все члены комсомольской ор
ганизации ЭТУСа и еще че
тырнадцать подписей.

= =  12 февраля 1987 года

Смелым, сильным, добрым 
должен быть тот, кто занимает, 
ся конным спортом. Так ечнтд. 
ют будущие зоотехники из Бра- 
тушанского совхоза-техникума в 
Молдавии, ученики местной 
школы, молодые рабочие, кото
рых объединяет спортивная 
секция верховой езды.

ПА СНИМКЕ: препятствие 
преодолевает ученик 7 класса 
Сергей Марк.

Фото ТАСС.

РЕКЛАМА- Зам. редактора В. К. ДУРОВ._____ ОБЪЯВЛЕНИЯ —
ня г о л у б ы х  экранах

СУББОТА, 14 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7 .0 0 -  

Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 8.05 — «Алек
сандровский парк». Док. фильм о 
пригороде Ленинграда — г. Пуш
кине. 8.15 — «Отчего и почему».
8.45 — «Братья Лаутенэак». Ху
дожественный фильм. 3-я серия. 
10.25 — «Творчество народов ми
ра». 11.00 — «Победители*. К 
45-летию битвы под Москвой. 
12.10 — «Для всех и для каждо
го». «На отдых в Приморье». 
12.40 — «К юбилею Октября. Ис
тории немеркнущие строки». Ху
дожественный фильм. «Путевка в 
жизнь». 14.50 — «Содружество». 
15.20 — Хоккей. 17.20 — «В ми
ре животных». I8.2Q — Мульт
фильмы. 18.55 — На вопросы те
лезрителей отвечает академик 
В. Г. Афанасьев. 19.25 — «Впер
вые на экране ЦТ». Художест
венный фильм «Остановился по
езд». 21.00 — «Время». 21.40 — 
♦ В субботу вечером». «КВН-87».
23.45 — Конькобежный спорт. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.20—
Выступает фольклорный ансамбль 
«Кобзари». 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 9.00 — Утренняя по
чта. 9.30 — «Наш сад». 10.00 — 
«Мировая художественная куль- 
тура». «Мой милый Саша». По
свящается Александру Одоевско
му. 10.55 — «Мнмино». Художе
ственный фильм с субтитрами.
12.30 — Концерт. 12.55 — Лыж
ный спорт. Чемпионат мира.
14.45 — «Кинопанорама». 16.30— 
Музыкальная передача для юно
шества. 18.40 — Спортивная про
грамма. 21.00 -  «Время», 21.40

— «Вылет задерживается». Худ. 
фильм.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 15 ФЕВРАЛЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 7.00- 

Утренняя зарядка. Мультфильм.
7.30 — «Время». 8.05 — Играет
квинтет «Серенада». 8.30 — Рит
мическая гимнастика. 9.15 — Ти
раж «Спортлото». 9.30 — «Буди
льник». 10.00 — «Служу Совет
скому Союзу!». 11.00 — «Утрен
няя почта». 11.30 — Киноафиша. 
12.00 — Детский юмористический 
киножурнал «Ералаш». 12.15 — 
«Если хочешь быть здоров». 12.30
— «Музыкальный киоск». 13.00—
«Сельский час». 14.00 — «Здоро
вье». 14.45 — «Тевье-молочник». 
Телеспектакль. 17.45 — Премьера 
мультфильма «Нехочуха». 18.00— 
«Международная панорама».
18.45 — Вечер, посвященный 50- 
летию Государственного ансамбля 
народного танца СССР под упра
влением народного артиста СССР 
И. Моисеева. 21.00 — «Время». 
21.40 — «Пушкину посвящается». 
Литературный альманах. 23.05 — 
Конькобежный спорт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8 .20- 
«Хочу все знать». Киножурнал.
8.30 — Мультфильм. 9.30 —Кон
церт. 9.50 — Программа Эстон
ского телевидения. 11.00 — Рус
ская речь. 11.30 — «Из сокрови
щницы мировой музыкальной 
культуры». 12.20 — «Мир н мо
лодежь». 12.55 — Лыжный спорт.
14.45 — «Камера смотрит в мнр». 
15.50 — Концерт. 10.30 — «Оче
видное — невероятное». 17.30 — 
Спортивная программа. 21.00 — 
«Время». 21.40 — «Вечерний ва
риант». Худ. фильм.

К  70-летию Великого Октября

О крае, что в песне воспет
Как уже сообщалось в нашей газете, недавно в краеведческом 

музее состоялось открытие выставки, посвященной 70-летню Ве
ликого Октября. Сегодня об этом событии рассказывает автор 
экспозиции Л. А. ДЕМЧЕНКО.

На открытие выставки пришли 
ветераны воины и труда, предста
вители общественности. Директор 
музея 10. П, Ерыкалова говорила 
о том, как создавалась экспози
ция, познакомила с творческим по
черком художника-оформителя 
Л. В. Федюшнной.

Присутствующие наблюдают 
интерьер крестьянской избы и, как 
сравнение, рядом оформлен ин
терьер современной квартиры. 
Можно проследить по экспонатам, 
как обрабатывалась до революции 
земля, как раньше и теперь зато, 
товляют лес. Главный прием — 
сравнение. Бот примеры обучения 
в старой школе, когда детей на
казывали физически — и тут же 
представлены наши светлые клас
сы п рисунках и фотографиях.

«Октябрьская революция откры
ла новую эру в истории челове
чества», —читают посетители сло
ва В. И. Ленина, которые являют
ся лейтмотивом первого комплекса 
экспозиции.

Край наш тотемский гордится 
тем, что па партийных форумах 
советской страны были С. А. Че- 
чулинскнй, II. А. Брагина, Б. В. 
Жданов. В их фотографии и май- 
даты внимательно вглядываются

те, кто пришел сегодня ближе оз
накомиться с историей района.

За годы социалистического 
строительства осуществлены зна
чительные преобразования в де
ревне. На выставке представлены 
в фотографиях первый трактор в 
Матвееве, современные комбайны 
«Нива», «Енисей». Здесь же соб
раны материалы о совхозе «То- 
тсмский» и колхозе имени Ленина, 
рассказывающие о поступательном 
развитии сельскохозяйственного 
производства в районе. Представ
лены экспонаты о лесозаготови
тельной отрасли: это фотографии 
нынешней агрегатной техники и 
личные пещи передовика — ма
шиниста сучкорезной машины 
В. И. Зеленцова. Как рассказывает 
выставка, всего несколько десят
ков лет назад основными средст
вами в лесу были пила и топор на 
рубке, лошадь и дровни на вывоз
ке.

Продукция мебельного цеха Су
хонского леспромхоза, трикотаж
ного — РПУ бытового обслужива
ния, фотографии строящихся жи
лых домов — все это представле
но зрителю и свидетельствует о 
неуклонном повышении благосо- 
стояния людей. Дополняют такую

картину приведенные цифры.
Предметом законной гордости 

тотьмичей являются успехи а 
области народного образования, 
здравоохранения, других социаль
ных областях, достигнутые после 
Великого Октября. Посетители 
знакомятся с учебными пособиями 
старой школы, программой, где 
предусматривалось изучение зако
на божьего, церковного пения, на
чальных арифметических сведений.

Сегодняшняя школа живет в 
условиях реформы, продиктован
ной требованиями времени. Об 
этом тоже говорит экспозиция вы
ставки: фотографии, на которых 
изображен ход учебного процесса 
и новая школа; набор учебных 
книг и тетрадей для первокласс- 
ннкоо-шестнлеток; калькулятор, 
являющийся оборудованием длч 
новой школьной дисциплины «Ос
новы информатики и вычислите, 
льной техники».

Гордость гостей выставки вы
звали заслуги земляков, о которых 
рассказывают специально оформ
ленные комплексы: о первом ка
питане звездного корабля Герое 
Советского Союза П. И. Беляеве, 
поэте Николае Рубцове, литера
турном критике Феликсе Кузнецо
ве, пнеателе-прозанке Сергее Баг
рове.

По высказываниям первых посе
тителей, новая экспозиция всем 
поправилась.

КИНОТЕАТР
б о л ь ш о й  з а л
12 февраля — цветной ху

дожественный фильм «Возвра
щение «Резидента». Сеансы: в 
16 (детский), 18-30, 21-10.

13—14 февраля — цветной 
художественный фильм «Сы
щик». Сеансы: в 16 (детский), 
18-30, 21-10.

15 — 16— 17 февраля — но
вая цветная художественная ки
нокомедия «Скупой» (Фран
ция). Сеансы: в 16 (детский), 
18-30, 21-10.

ОПТУ № 3 проводит пабор 
учащихся по специальности во
дитель автомобиля категории 
«С». Срок обучения 5 месяцев. 
Начало занятий с 10 февраля 
1987 года. Принимаются лица 
с образованием 8 — 10 классов 
в возрасте до 30 лет.

Для поступления в училище 
необходимо иметь следующие 
документы: свидетельство об 
образовании, свидетельство о 
рождении, справка с места жи
тельства, 4 —6 фотографий раз
мером 3.5 на 4,5 см, медицин
ская справка, характеристика.

Обращаться по адресу: 
162340. г. Великий Устюг, ул. 
Угловского, тел. 2-25-58.

ПРОДАЕТСЯ мотоцикл 
«Днепр». Обращаться по адре
су: дер. Варницы, к Рычкову 
В. Д.

„ОКТЯБРЬ*
м а л ы й  з а л

12 февраля — художествен
ный фильм «Без паники, май. 
ор Кардош». Сеансы: в 17, 19 
(удл.), 21-10. (Зрители до 16 
лет не допускаются).

13—14 февраля — художе
ственный фильм «Полынь — 
трава горькая». Сеансы: в 17 
(детский), 19 (удл.), 21-10.

15 — 16 февраля — художе
ственный фильм «Любовь и го
луби». Сеансы: в 17, 19, 21-10.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

БУХГАЛТЕР по материалам, 
КОНДУКТОР, КОНТРОЛЕР 
Тотемским автопредприятнем. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

Родные и близкие выража
ют глубокое соболезнование 
Котову Василию Федорови
чу по поводу смерти матери 

КОТОВОЙ 
Марин Георгиевны.

Коллектив учителей и уча
щихся средней школы М 1 
выражает глубокое соболез
нование Гаврильченко Лю
бови Александровне по по
воду смерти мужа

ГАВРИЛЬЧЕНКО 
Трифона Борисовича.

Газета выходит по шорникам 
четвергам и субботам
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